



GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA  
DESPACHO DEL GOBERNADOR



Medellín 23 de abril del 2021

Radicado: E 2021030076953

Fecha: 2021/04/23 5:36 PM

Tpo: OFICIO

MINISTERIO DE SALUD Y PROTECCION SOCIAL



Doctor  
**FERNANDO RUÍZ GÓMEZ**  
Ministro de Salud y Protección Social  
Bogotá D.C

**Asunto:** Revisión abastecimiento de oxígeno.

Cordial saludo;

Como es de su conocimiento Antioquia está atravesando un recrudecimiento en el número de contagios y complicaciones médicas a causa de la pandemia del SARS-CoV-2, situación similar a otras regiones del país y conocida en los medios como la "tercera ola". Durante las últimas dos semanas hemos identificado un promedio superior a 3000 casos diarios, de los cuales el 3,2% han requerido o requerirán en los próximos días atención en unidad de cuidado intensivos y cerca de un 1,5% adicional una unidad de cuidados especial respiratorio. Esto ha llevado a que las demandas de atención especializada crezcan a ritmos a los cuales, a pesar del trabajo mancomunado de la comunidad médica, las instituciones prestadoras de servicios (IPS) y las aseguradoras en salud, nos hemos visto en dificultades para atender de manera óptima los requerimientos y, como consecuencia, se ha presentado una mortalidad superior a lo registrado hasta la fecha, alcanzando ya cifras de 120 fallecimientos en promedio al día.

Además, queremos comunicarle que hemos sido informados por varias IPS del departamento de que los proveedores de oxígeno medicinal les han anunciado que se verán forzados a disminuir en el 60% el suministro de oxígeno durante la siguiente semana y la escasez de equipos biomédicos, como concentradores de oxígeno, para satisfacer la demanda actual en la atención domiciliaria. También nos hemos reunido con los proveedores de oxígeno encontrando que están teniendo una demanda nacional cercana al 500% adicional, teniendo hoy producción y logística de distribución al tope de sus capacidades, encontrando como posibilidad de avanzar con propuestas tales como producir menos oxígeno industrial y más medicinal, fortalecer la importación de países vecinos o de Norteamérica, así como buscar acciones que permitan una recuperación efectiva de concentradores y pipetas de uso domiciliar.

Ante esta situación, quisiéramos poder constatar la realidad y el alcance de la situación con ustedes, buscar en conjunto soluciones rápidas y efectivas, recibir directrices sobre las medidas actuales para controlar el pico y, si fuera necesario, tomar medidas adicionales para un eventual desabastecimiento de oxígeno a nivel nacional no genere un mayor riesgo en los procesos de atención a la población.

Con sentimientos de consideración y aprecio,

*Luis Fernando Suárez Vélez*

**Luis Fernando Suárez Vélez**  
Gobernador encargado de Antioquia

Copia: Señor Presidente de la República, Iván Duque Márquez



SC4887-1